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Берегите 
лес

На данный момент на террито-
рии Казанского района  лесных по-
жаров не зафиксировано. Работ-
ники лесного хозяйства в штат-
ном режиме ведут патрулирова-
ние лесных угодий, регулярно про-
водят беседы с населением, раз-
дают листовки с информацией о 
правилах пребывания в лесу. В 
течение всего пожароопасного се-
зона возможны низовые пожары, 
а на участках с наличием древо-
стоя – верховые. Поэтому следует 
помнить о запрете на разведение 
костров под кронами деревьев в 
молодых хвойных лесах и местах, 
где есть сухая трава. В других ме-
стах разведение костров допуска-
ется на площадках, отделённых 
противопожарной,  очищенной до 
минерального слоя почвы поло-
сой шириной не менее 0,5 метра. 
После завершения сжигания по-
рубочных остатков, костёр должен 
быть тщательно засыпан землёй 
или залит водой до полного пре-
кращения тления. Помните, охра-
на лесов от пожаров – дело госу-
дарственной важности и касается 
каждого человека.

В  НЕСКОЛЬКО  СТРОК  ОБО  ВСЁМ

Пьяный 
за рулём

На территории Тюменской обла-
сти создалась негативная тенден-
ция роста ДТП по вине водителей. 
Водители продолжают совершать 
грубейшие нарушения дорожно-
транспортной дисциплины, в част-
ности, управлять транспортом в со-
стоянии алкогольного опьянения. Не 
уменьшается число водителей, со-
вершающих подобные правонару-
шения (уголовно-наказуемые пре-
ступления) повторно. Зафиксиро-
вано немало случаев, когда за руль 
садятся лишённые или не имеющие 
прав управления транспортом лица. 
За 6 месяцев 2017 года сотрудника-
ми ОГИБДД ОМВД России по Казан-
скому району было выявлено 2063 
административных правонаруше-
ния. Из них 45 случаев – управление 
транспортным средством в состоя-
нии алкогольного опьянения. Три во-
дителя отказались от медицинского 
освидетельствования на состояние 
опьянения. По статье 264.1 УК РФ 
(повторное управление транспорт-
ным средством в состоянии алко-
гольного опьянения) было выявле-
но 15 нарушений. Помните: пьяный 
за рулём – преступник!

Русский 
костюм

С 15 июля по 15 августа Казан-
ский краеведческий музей прово-
дит районный конкурс «Русский на-
циональный костюм», поучаство-
вать в котором может любой жи-
тель района, а также разные круж-
ки, студии, объединения и все, 
кого волнует сохранение и разви-
тие русских национальных тради-
ций. На конкурс можно представить 
русский народный праздничный ко-
стюм, выполненный как в традици-
онной технологии кроя, отделки и 
цветовой гаммы, так и его совре-
менную или авторскую интерпре-
тацию. Конкурсные работы прини-
маются до 15 августа по адресу: 
село Казанское, ул. Луначарского, 
д. 20А. Компетентное жюри оценит 
гармоничность, оригинальность и 
яркость художественного образа, 
использование мастерицами тра-
диционных мотивов и техники кроя, 
современных технологий, колорит 
и уникальность костюма в целом. 
Победители конкурса будут награж-
дены ценными призами и диплома-
ми. Костюмы, занявшие призовые 
места, пополнят фонды Казанско-
го краеведческого музея. 

Внесли 
поправки

Депутаты единогласно утвер-
дили отчёт об исполнении бюдже-
та за 2016 год и приняли решение о 
корректировке бюджета Казанского 
района на 2017 год и плановый пе-
риод 2018 и 2019 годов.

Из областного бюджета в казну 
муниципального района со 2 по 31 
мая 2017 года поступили 8 милли-
онов 161 тысяча рублей. 116 тысяч 
рублей было направлено на оказа-
ние поддержки гражданам и объе-
динениям, участвующим в охране 
общественного порядка, на созда-
ние необходимых условий для дея-
тельности народных дружин. 7 мил-
лионов 488 тысяч рублей выделено 
на поэтапное повышение заработ-
ной платы отдельным категориям 
работников муниципальных учреж-
дений, 372 тысячи рублей выде-
лено гражданам, ведущим личное 
подсобное хозяйство, сельскохо-
зяйственным потребительским ко-
оперативам и крестьянским (фер-
мерским) хозяйствам на возмеще-
ние части затрат на уплату процен-
тов по кредитным договорам (дого-
ворам займов), полученным до 31 
декабря 2016 года.

Помощь 
молодым

Ветеринары, которые готовы ра-
ботать в сельской местности реги-
она, теперь могут получить субси-
дию в размере 400 тысяч рублей 
на строительство или приобрете-
ние жилья. Об этом сообщил гу-
бернатор Владимир Якушев на 
пресс-конференции, которая про-
шла в селе Упорово. Кроме того, на 
каждого имеющегося в семье вете-
ринара ребёнка, если он был рож-
дён до включения родителя в спи-
сок получателя субсидии, положе-
ны ещё по 100 тысяч рублей. Если 
же семья специалиста пополнилась 
после – дадут 200 тысяч рублей.   
Предусмотрена и такая мера под-
держки, как льготный заём на жи-
лищное строительство в размере 
до 1 миллиона рублей. «Мы актив-
но работаем над возрождением на-
шего АПК и прекрасно понимаем, 
что оно невозможно без увеличе-
ния продуктивности животных, без 
решения проблемы с лейкозом», 
– объяснил глава региона необхо-
димость кадрового подкрепления 
сельской ветеринарии. 

Информации подготовил
Артём ТАГИЛЬЦЕВ

Спешите 
подписаться

Дорогие казанцы, с 1 июля открыта до-
срочная подписная кампания на периодиче-
ские издания на 1 полугодие 2018 года по та-
рифам 2 полугодия 2017 года. Спешите под-
писаться по старой цене на районную газету 
«Наша жизнь» и другие любимые периодиче-
ские издания! Подписаться можно как в отде-
лении почты, так и на сайте podpiska.pochta.
ru. Досрочная подписная кампания продлит-. Досрочная подписная кампания продлит-
ся до 31 августа включительно.

АНОНС

Юбилей 
в Больших Ярках

Большие Ярки – одно из самых красивых 
мест Казанского района. Здесь и люди жи-
вут работящие, отзывчивые, доброжелатель-
ные. 15 июля 2017 года большеярковцы от-
метят 265-летие со дня образования села и 
60-летний юбилей колхоза им. Кирова. Этим 
двум событиям будет посвящена праздничная 
программа, которая пройдёт на центральной 
площади села. С утра здесь будет установле-
на казахская юрта с приготовленными блюда-
ми национальной кухни, задымятся аромат-
ные шашлыки, представители русской, чуваш-
ской и немецкой национальностей по тради-
ции накроют хлебосольные столы. В 11 утра 
праздник откроет торжественная часть с по-
здравлениями и награждениями, выступлени-
ем творческих коллективов из Больших Ярков, 
Ильинки и Пешнёво. После торжественного 
открытия будут представлены национальные 
кухни и кулинарные столы (блинный, закусоч-
ный, салатный, с разносолами, варениками, 
благотворительный). В развлекательной про-
грамме предусмотрены различные аттракци-
оны, аквагрим, спортивные соревнования, ну 
и, конечно же, торговля. В 20 часов все жела-
ющие приглашаются на уличную дискотеку, а 
в 23 часа – на праздничный фейерверк. 

Вниманию 
избирателей

20 июля в 13 часов в здании районной 
администрации состоится приём граждан по 
рассмотрению обращений, предложений и 
пожеланий избирателей к депутату Тюмен-
ской областной думы В.И. Ульянову. Органи-
зована предварительная запись по телефо-
ну 4-11-72. Приём ведёт помощник депутата 
Тюменской областной думы А.А. Горбунов. 

Соб. инф.

120  ЛЕТ  ЗДРАВООХРАНЕНИЮ  КАЗАНСКОГО  РАЙОНА

7 июля в районном доме культуры состоялось торжественное 
мероприятие по случаю юбилея медицинской службы. Врачи и ме-
дицинские сёстры, фельдшеры и акушеры, административные ра-
ботники и представители младшего медицинского персонала, мо-
лодые специалисты и ветераны отрасли  со всех поселений райо-
на собрались вместе, чтобы отметить это неординарное событие. 
На праздничном мероприятии побывали представитель департа-
мента здравоохранения Тюменской области Л.Ю. Коновалова, за-
меститель директора областного медицинского информационно-
аналитического центра Е.Ю. Юсупова, директор Ишимского фили-

Отпраздновали юбилей 
медицинской службы

ала территориального фонда обязательного медицинского страхо-
вания С.А. Завьялова, а также главные врачи медицинских учреж-
дений из Ишима, Вагая, Увата, Ярково.  В числе гостей – С.В. Ша-
наурина  (вдова В.Н. Шанаурина, чьё имя носит наша больница)  и  
депутаты районной думы. Гостей на территории больницы встре-
тила главный врач О.И. Юрова. Она  провела  для них экскурсию 
по музею и территории лечебного учреждения, поделилась с кол-
легами опытом работы. 

(Окончание на 3 стр.)
Фото Тамары НОСКОВОЙ

ПОДПИСКА-2018

Л.Ю. Коновалова, представитель департамента здравоохранения Тюменской области, вручила награду
зубному врачу В.Г. Брезгину
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– Кадыр Амержанович, рас-
скажите, с чего ваша служба на-
чала вести работу по оздоров-
лению крупного рогатого скота, 
содержащегося в личных подво-
рьях, от вируса лейкоза? 

– В феврале этого года вместе 
со специалистами агропромыш-
ленного комплекса, главами сель-
ских поселений мы провели сходы 
граждан, встретились с населени-
ем, рассказали людям о серьёзно-
сти вопроса, поделились информа-
цией, сколько больных и здоровых 
коров на той или иной территории, 
договорились о раздельном выпа-
се летом. В мае ветеринарные ра-
ботники приступили к профилакти-
ческой обработке скота против ви-
русов лейкоза, бруцеллёза, тубер-
кулёза, провели вакцинацию против 
сибирской язвы и эмкара. К началу 
пастбищного сезона нами было об-
работано 3 638 голов КРС в личных 
подворьях. 

– На сегодняшний день, учи-
тывая принимаемые меры про-
филактики заболевания, какая 
складывается обстановка в це-
лом по району, по поселениям?

–  На сегодняшний день при се-
рологическом исследовании про-
цент инфицированности крупно-
го рогатого скота в личных под-
ворьях по Казанскому району со-
ставляет 10,8%. Если учесть, что 
в 2016 году в среднем у нас было 
инфицировано 14% КРС, это не-
плохой показатель. Хотя, конеч-
но, есть территории, такие как Ша-
дринка, Малая Ченчерь, Покров-
ка, Дубынка, Новоалександровка, 

ДЕЛА  КРЕСТЬЯНСКИЕ

Задача – здоровое 
поголовье

Заречка, Шагалово, Песчаное, где 
коров-вирусоносителей более 40%. 
Показательно то, что на перечис-
ленных территориях не получает-
ся РИД-положительный и здоро-
вый скот летом пасти раздельно. 
А те сёла, где в общем стаде дав-
но уже нет коров-вирусоносителей, 
сегодня мы относим к благополуч-
ным территориям по данному за-
болеванию. Вируса лейкоза нет в 
пяти населённых пунктах Казанско-
го района: Благодатном, Смирном, 
Коротаевке, Гагарье и Вознесенке. 

– Этим летом, после прове-
дённых бесед с населением, уда-
лось организовать раздельный 
выпас скота?

– Пока только в 13 из 39 насе-
лённых пунктах района главам по-
селений удалось организовать раз-
дельный выпас здоровых коров и 
коров-вирусоносителей. Сегодня 
раздельно пасётся скот в Ильинке, 
Чирках, Смирном, Гагарье, Боль-
шой Ченчери и в селе Казанском. 
Что такое раздельный выпас? Это 
значит, что в стаде на пастбище па-
сутся только здоровые коровы. Ин-
фицированные животные содер-
жатся дома. Хочу выразить благо-
дарность главам Ильинского и Гага-
рьевского поселений, где была про-
ведена большая работа среди насе-
ления, люди там отнеслись к про-
блеме с пониманием. Впереди у нас 
ещё много работы, учитывая про-
цент инфицированности поголовья 
крупного рогатого скота по отдель-
ным территориям. В решении во-
проса оздоровления стада ЛПХ се-
годня необходимо активизировать-

ся не только ветеринарным специ-
алистам, но и местной власти. Со 
своей стороны, мы готовы прово-
дить встречи с населением и про-
филактические беседы.

– Наверное, крестьянину труд-
но отказаться от своей коровы, 
даже получив от вас подтверж-
дение, что она заражена виру-
сом лейкоза?

– Но мы же перед людьми не 
ставим задачу – сразу же сдать ин-
фицированное животное. Понима-
ем, что, сдав корову на мясо, здоро-
вую молочную за вырученную сум-
му не купишь. Многие семьи живут 
за счёт молока. Поэтому мы объяс-
няем, как нужно правильно посту-
пить в сложившейся ситуации. От 
коровы-вирусоносителя за 2 года 
вполне можно вырастить здоро-
вого телёнка, если соблюсти все 
ветеринарно-санитарные правила. 
Если после отёла новорождённого 
телёнка поить молозивом в течение 
3 дней, а затем перевести на кипя-
чёное молоко, то вероятность зара-
жения вирусом малыша будет очень 
мала. Но у нас же в хозяйствах нет 
такой практики.

– Молозиво кипятить не нуж-
но?

– Нет, молозиво содержит анти-
тела ко многим вирусам и микроор-
ганизмам. А вот молоко нужно кипя-
тить обязательно, тем более, если 
оно идёт в пищу. Я вообще реко-

мендую пить только кипячёное мо-
локо, даже от здорового животного. 

– Вернёмся к проведённым в 
феврале и мае сходам граждан. 
Какие вопросы от населения про-
звучали особенно остро?  

– В мае я присутствовал на 
встречах с населением Афонькин-
ского, Пешнёвского, Ильинского, 
Яровского, Гагарьевского и Ново-
селезнёвского сельских поселений. 
Ветеринарная служба свои обяза-
тельства перед населением, я счи-
таю, выполнила. Мы обследовали 
животных, провели необходимую 
вакцинацию, довели до каждого хо-
зяина информацию о том, здорова 
его корова или нет, выдали уведом-
ления вместе с необходимыми ре-
комендациями. Большая часть во-
просов от населения касалась раз-
дельного выпаса скота. Сложность в 
том, что в ряде территорий вообще 
трудно найти пастуха. Главная про-
блема раздельного выпаса здоро-
вых и животных-вирусоносителей 
как раз в этом и заключается. И по-
том пастуху выгоднее пасти ста-
до из 100 голов, нежели из 50. По-
этому на большинстве встреч на-
селение соглашалось с тем, чтобы 
РИД-положительных коров остав-
лять дома на привязи. Проблема 
ещё и в том, что не все владель-
цы животных пришли на эти встре-
чи. Есть и те, кто, несмотря на вы-
данные результаты, выгнал свою ко-

рову в общее стадо. С такими вла-
дельцами животных отдельно разго-
вариваем, стараемся переубедить 
их. Поскольку от одной заражённой 
лейкозом коровы может пострадать 
всё стадо. 

– Кадыр Амержанович, с лич-
ными подворьями ситуацию по 
лейкозу вы уже контролируете, а 
как обстоят дела с фермерскими 
хозяйствами?

– У нас в районе молочным жи-
вотноводством занимаются два 
фермера – Евгений Резинкин из Но-
воалександровки и Максим Панов 
из Ильинки. Всё поголовье у них по 
лейкозу чистое, здоровое. Иначе у 
нас обстоят дела с крестьянами, ко-
торые держат скот на мясо. Там, да, 
имеются коровы-вирусоносители. С 
ними тоже работаем. 

– Каковы ваши дальнейшие 
действия?

– Будем и дальше объезжать 
территории, встречаться с пасту-
хами, по мере возможности прове-
рять, действительно ли скот пасёт-
ся раздельно. Практически на каж-
дой территории у нас есть ветери-
нарные специалисты, им тоже по-
ставлена задача – контактировать 
с населением, вести профилакти-
ческие беседы. Большинство людей 
всё равно понимают серьёзность 
проблемы, соглашаются с прини-
маемыми мерами, но нужно время.

Фото Л. НИКИФОРОВОЙ

Главный ветеринарный инспектор Кадыр Муканов проводит профилактическую беседу

Платить 
за соседа?

В нашем многоквартирном доме 2 подъ-
езда. В каждом подъезде установлен от-
дельный ввод тепла и счётчики тепла. В те-
чение последних 5 лет мы платили за ото-
пление – каждый подъезд по своему счётчи-
ку. Например, у нашего подъезда была одна 
сумма, а у соседнего – другая. Однако с 1 
января 2017 года нам установили среднюю 
оплату за теплоснабжение, то есть взяли 
показания с обоих счётчиков, сложили и раз-
делили на площадь всего дома. Где же спра-
ведливость? Для чего у нас тогда установ-
лены свои счётчики, и почему я должна (дол-
жен) оплачивать расходы за отопление со-
седа по другому подъезду? Так, счёт за ото-
пление за 1 кв.м площади в 1-м подъезде со-
ставит по счётчику 58 рублей, а во 2-м подъ-
езде – 50 рублей. Почему с каждого квадрат-
ного метра я должна (должен) за кого-то от-
дать лишних 4 рубля? 

Кроме того, как поступить, если жите-
ли одного подъезда платят по нормативу, 
а другого – по счётчику тепла? 

Л. Миллер, И. Поддорогина, В. Галкина 
и другие жители многоквартирного 

дома по ул. Садовая, д.28
 с. Новоселезнёво

На вопросы жильцов отвечает директор 
муниципального унитарного предприятия 
жилищно-коммунального хозяйства Казан-
ского района А.В. АЛМАЗОВ:

– По аналогичному вопросу в государ-
ственную жилищную инспекцию Тюменской 
области, являющуюся нашим контролиру-

ющим органом, обращались жильцы дома                  
№ 20, расположенного по улице Ленина в 
селе Казанском. Им был дан такой ответ:  «В 
соответствии с пунктом 2 правил предостав-
ления коммунальных услуг собственникам и 
пользователям помещений в многоквартир-
ных домах и жилых домах, утверждённых по-
становлением №354 Правительства РФ от 6 
мая 2011 года, коллективный (общедомовой) 
прибор учёта – это средство измерения (сово-
купность средств измерения и дополнитель-
ного оборудования), используемое для опре-
деления объёмов (количества) коммуналь-
ного ресурса, поданного в многоквартирный 
дом. В постановлении № 47 Правительства 
РФ от 28 января 2006 года «Об утвержде-
нии положения о признании помещения жи-
лым помещением, жилого помещения непри-
годным для проживания и многоквартирного 
дома аварийным и подлежащим сносу и ре-
конструкции» даётся определение многоквар-
тирного дома. Многоквартирный дом – это со-
вокупность двух и более квартир, имеющих 
самостоятельные выходы либо на земельный 
участок, прилегающий к жилому дому, либо 
в помещения общего пользования в таком 
доме; многоквартирный дом содержит в себе 
элементы общего имущества собственников 
помещений в таком доме. Такие понятия, как 
«часть многоквартирного дома», «многоквар-
тирный подъезд» законодателем не преду-
смотрены. Именно поэтому глава 1 правил 
№354 определяет коллективный (общедомо-
вой) прибор учёта не только как единичное 
средство измерения, но и как совокупность 
средств измерения и дополнительного обо-
рудования, используемое для определения 
количества коммунального ресурса, подан-

ного в многоквартирный дом. Действующим 
законодательством не предусмотрено мето-
дик и формул для расчёта чьей-либо доли в 
общем объёме потреблённой коммунальной 
услуги в подъезде либо части многоквартир-
ного дома. Соответственно, расчёт общедо-
мового потребления для отдельно взятого 
подъезда, выставление платёжных докумен-
тов на основании подобных расчётов, а также 
осуществление расчётно-кассовых операций 
на основании таких документов недопустимы, 
так как такой учёт не будет отражать факти-
ческого потребления коммунальной услуги. 
Таким образом, если отопление подаётся в 
здание по нескольким линиям, то показания 
счётчиков должны суммироваться и фигури-
ровать в расчётах как единая величина. По 
вашей информации, указанный многоквар-
тирный дом оборудован тремя общедомо-
выми приборами учёта тепловой энергии на 
каждый подъезд многоквартирного дома. (В 
нашем случае, многоквартирный дом обору-
дован двумя общедомовыми приборами учё-
та тепловой энергии). На основании изложен-
ного, для определения размера платы за ком-
мунальную услугу по отоплению необходимо 
суммировать показания всех приборов учёта 
тепловой энергии и распределять пропорци-
онально размеру занимаемой площади жи-
лых помещений в соответствии с правила-
ми №354. Указанный вывод подтверждается 
судебной практикой. Общее собрание соб-
ственников помещений в многоквартирном 
доме не вправе принимать решение о рас-
чёте платы за коммунальную услугу по ото-
плению, исходя из показаний прибора учё-
та, установленного на конкретный подъезд, 
поскольку такое решение противоречит дей-

ствующему законодательству». 
Добавить к данному ответу нечего, по-

скольку всё разъяснено. 

Используется 
лишь часть здания

Пол  в нашем сельском доме культуры 
провалился, в некоторых местах  «вздыби-
лась» плитка, выпячиваются  плиты. Не 
опасно ли собирать людей в такое здание 
для концертов, собраний? Вызывает тре-
вогу то, что  часто в ДК  собираются  дети 
на репетиции, занятия кружков. Будет ли  
что-то предприниматься  для безопасно-
сти посетителей ДК?

М. Токарева,
с. Дубынка

Письмо комментирует временно испол-
няющая обязанности директора районного 
социально-творческого объединения «До-
суг» Татьяна Вячеславовна ХЕВРОЛИНА:

– Комиссия, утверждённая постановлени-
ем администрации Казанского муниципально-
го района  за № 195 от 22 октября 2014 года, 
обследовала здание Дубынского дома куль-
туры, расположенное по адресу: с. Дубын-
ка, ул. Ленина, 30, на предмет технического 
состояния строительных конструкций и эле-
ментов здания.

В здании Дубынского дома культуры ис-
пользуется та часть помещений, в которой 
обеспечивается безопасность посетителей. 
Помещение танцевального зала опечатано, 
мероприятия там не проводятся. В дальней-
шем планируется ремонт пола в танцеваль-
ном зале. 

ПИСЬМА  И  КОММЕНТАРИИ

К 2020 году все владельцы подворий должны полностью оздо-
ровить своё домашнее стадо крупного рогатого скота, то есть изба-
виться от животных – носителей вируса лейкоза. С этого года мо-
локо от таких коров невозможно будет реализовать, его просто не 
будут принимать. С наступлением летнего пастбищного сезона и 
массового выпаса животных вопрос профилактики распростране-
ния данного заболевания вновь встал остро. Накануне выгона жи-
вотных в ряде сельских поселений прошли сходы граждан, на ко-
торых поднимались такие вопросы: где найти пастуха и как пасти 
РИД-положительных животных (носителей вируса лейкоза) и совер-
шенно здоровых. Оказалось, что найти даже одного пастуха на время 
выпаса для многих поселений – проблема, поэтому на большинстве 
сходов принимались решения содержать коров-вирусоносителей 
дома. Кто-то отнёсся к такому общему решению с пониманием, а с 
кем-то сотрудникам ветеринарной службы и главам поселений при-
шлось не единожды разговаривать индивидуально. Корреспондент 
Людмила НИКИФОРОВА встретилась с главным государственным 
ветеринарным инспектором Казанского района Кадыром МУКАНО-
ВЫМ и побеседовала о проведённых профилактических меропри-
ятиях по оздоровлению личных подворий от вируса лейкоза. 
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Больничный городок областной 
больницы №14 – гордость   медра-
ботников. Больничные корпуса уто-
пают  в зелени берёзовой рощи, 
рядом расположились разбитые 
со вкусом и ухоженные цветочные 
клумбы. На всей территории ком-
плекса царят чистота и порядок. 
Почти во всех отделениях больни-
цы проведён капитальный ремонт, 
завезена новая мебель и необхо-
димая медицинская аппаратура. В 
таких условиях приятно и работать, 
и получать лечение. Мы, ветераны 
здравоохранения, отработавшие  
по 30-40 лет, рады за своих коллег. 

Когда я в августе 1947 года на-
чала работать в нашей Казанской 
участковой больнице, её мате-
риально-техническая база была 
крайне бедной. Здания были ста-
рые. В деревянной амбулатории в 
двух кабинетах вели приём 2 фель-
дшера, они же лечили больных в 
стационаре на 25 коек. Был у нас 
ещё маленький, вросший в землю, 
родильный домик на пять коек. Как 
мы, медики, тогда мечтали о хоро-
шей  современной больнице! Но 
время было трудное, послевоен-
ное. И мы работали в тех услови-
ях, какие были, отдавая работе все 
свои силы, знания и молодость. Для 
меня этот год юбилейный – прошло 
ровно 70 лет с той поры, как я при-
шла в наше здравоохранение. И 
сегодня мне хочется вспомнить о 
врачах, которые  строили больнич-
ный городок. 

Нашему Казанскому району  
везло на главных врачей. С конца 
40-х годов уже прошлого столетия 
районным отделом здравоохране-
ния заведовали: Натфулин Нико-
лай Николаевич, Иван Степано-
вич Фёдоров, Михаил Израиле-
вич Марголин. При Михаиле Изра-
илевиче в 1950 году было постро-
ено каменное здание поликлиники. 
Затем произошла реорганизация, 
райздрав передал свои полномо-
чия главному врачу районной боль-
ницы. Главным врачом был назна-
чен Михаил Иванович Ефанов. 
Михаил Иванович возглавлял и хи-
рургическую службу, но вскоре был 
переведён в областной здравотдел 
города Тюмени. Михаил Иванович 

120  ЛЕТ  ЗДРАВООХРАНЕНИЮ  КАЗАНСКОГО  РАЙОНА

Они стояли 
у истоков

удостоен звания заслуженного вра-
ча РФ.  Главным же врачом в тече-
ние 10 лет трудилась Анна Иванов-
на Гуторова, ветеран Великой Оте-
чественной войны. Анна Ивановна 
была прекрасным организатором, 
умела держать дисциплину в кол-
лективе, была требовательной, но 
в тоже время чуткой и вниматель-
ной. За достигнутые успехи в обла-
сти здравоохранения  она награж-
дена высшей правительственной 
наградой – орденом Ленина. 

В прежние годы много говорили 
и писали о необходимости строи-
тельства нового здания больницы, 
но денег на эти цели не выделя-
лось. Медики работали в стеснён-
ных  условиях. В стационаре не хва-
тало мест для лечения больных, по-
этому для этих целей открывались 
временные приспособленные поме-
щения. Так, в Пешнёво действовало 
туберкулёзное отделение, а в Ново-
александровке находился трахома-
тозный пункт. При вспышке сыпно-
го тифа отдельное здание было вы-
делено в деревне Огнёво. Мне пом-
нится, там мы вместе с Екатериной 
Шевелёвой трудились два месяца 
дезинфекторами, используя в сво-
ей работе передвижную дезинфек-
ционную  камеру.  

В начале 60-х годов после объ-
единения Казанского и Сладков-
ского районов главным врачом 
был назначен Георгий Ливанович 
Мирабишвили, заслуженный врач 
РФ. В его бытность был построен 
деревянный стационар на 50 коек 
для терапевтических и хирургиче-
ских больных. Георгия Ливанови-
ча на посту главного врача сме-
нил Владимир Федотович Лог-
виненко, тоже заслуженный врач. 
При Владимире Федотовиче было 
построено административное зда-
ние, детское отделение и котель-
ная, заменено печное отопление 
на паровое. 

В  феврале 1973 года район-
ную больницу возглавил  Валерий 
Николаевич Шанаурин. Больница 
по всем показателям стала одной 
из лучших в области, ежегодно ей 
вручалось переходящее Красное 
знамя. Улучшилась материально-
техническая база, стали строиться 

лечебные учреждения и квартиры  
для медиков, выросли показатели 
по донорству. В больничном город-
ке появились новые здания – поли-
клиники, типовой роддом, терапев-
тическое отделение. Валерий Ни-
колаевич – заслуженный врач РФ, 
он награждён орденом Трудово-
го Красного знамени и знаком «От-
личник здравоохранения». Наша 
районная больница носит имя В.Н. 
Шанаурина.

В 1986 году на должность глав-
ного врача заступила Фаина Бо-
рисовна Клименко. Она сумела 
сохранить и приумножить те хоро-
шие начинания и традиции, кото-
рые были заложены при В.Н. Ша-
наурине. К тому времени сложилась 
крепкая материальная база больни-
цы, в которой трудился сплочённый 
коллектив врачей и медработников 
среднего звена. Шло строительство 
фельдшерско-акушерских пунктов. 
Фаина Борисовна отработала в ме-
дицине 30 лет и зарекомендовала 

себя как прекрасный врач-педиатр 
и замечательный организатор. От-
личник здравоохранения Фаина Бо-
рисовна Клименко находится на за-
служенном отдыхе и принимает ак-
тивное участие в работе районной 
ветеранской организации.

Работа главного врача Нико-
лая Леонтьевича Черкасова при-
шлась на трудное для здравоох-
ранения время. Заработная пла-
та работникам не выплачивалась 
по 3-6 месяцев. Одежду и продук-
ты выдавали людям по талонам. 
Не было средств ни на медикамен-
ты, ни на питание. Но умелое руко-
водство Николая Леонтьевича по-
зволило ещё больше сплотить и со-
хранить коллектив в прежнем соста-
ве. Трудные времена были преодо-
лены. Завершилось строительство 
инфекционного отделения. В отде-
лениях и фельдшерско-акушерских 
пунктах были проведены капиталь-
ные ремонты, приобретены новые 
аппараты УЗИ и другое современ-

ное оборудование. Николай Леон-
тьевич – отличник здравоохранения 
и заслуженный врач РФ. На протя-
жении 11 лет областную больницу 
№14 им. В.Н. Шанаурина успешно 
возглавляет Ольга Ивановна Юро-
ва. Эта с виду маленькая и хрупкая 
женщина на самом деле сильный 
и смелый организатор. Под её ру-
ководством в районе реализуются 
различные программы, проводят-
ся капитальные и косметические 
ремонты больничных корпусов, ка-
дры пополняются перспективными 
молодыми врачами. Спасибо ей и 
всему коллективу больницы за то, 
что они держат высокую планку в 
работе. Ведь мы, ветераны здраво-
охранения (нас 240 человек, начи-
ная с 1947 года), когда-то вложили 
свои знания, силы и здоровье, что-
бы медицина в районе сейчас была 
на достойном уровне. 

А.И. ШЕВЧУК, 
ветеран здравоохранения

с. Казанское

Встреча коллег, занимавших должность главного врача Казанской районной больницы в разные 
годы, на 110-летии здравоохранения Казанского района в июне 2007 года. 

(Слева направо) О.И. Юрова, Н.Л. Черкасов, С.В. Шанаурина (супруга В.Н. Шанаурина), 
Ф.Б. Клименко, Г.Л. Мирабишвили, В.Ф. Логвиненко. Фото из архива больницы

(Окончание. Начало на 1 стр.)
Гости и коллеги  побывали также 

в детском и хирургическом отделе-
ниях. Праздничное мероприятие в 
доме культуры началось с трансля-
ции видеокадров и фотографий, по-

казываюших будни медицинских ра-
ботников. Под песню «Люди в белых 
халатах», которая считается гимном 
медиков, на сцену вышли предста-
вители практически всех медицин-
ских служб, действующих в районе.  

В профессиональной одежде, с ин-
струментами и атрибутами, отража-
ющими специфику отрасли, люди на 
сцене создавали живые картинки о 
работе врачей, медицинских сестёр, 
лаборантов, санитаров и так далее. 

С приветственными словами к 
собравшимся в зале обратились за-
меститель главы  района по соци-
альным вопросам Е.В. Ященко, на-
чальник отдела организации меди-
цинской помощи и разработки тер-
риториальной программы государ-
ственных гарантий департамен-
та здравоохранения Л.Ю. Конова-
лова, директор Ишимского фили-
ала ТФОМС С.А. Завьялова, депу-
тат районной думы В.В. Клюев. Лю-
дям, спасающим человеческие жиз-
ни, они пожелали успехов в их бла-
городном и нужном труде, крепкого 
здоровья и душевного тепла, а от-
расли медицины в районе – даль-
нейшего развития. Профессия вра-
ча всегда была одной из самых ува-
жаемых в обществе. 

К 120-летнему юбилею район-
ного здравоохранения было при-
урочено награждение лучших ме-
дицинских работников. Нагрудным 
знаком «Отличник здравоохране-
ния» была нагрждена участковый 
врач-терапевт Галина Максимовна 
Толстопят, Почётной грамотой Ми-

Отпраздновали юбилей 
медицинской службы

нистерства здравоохранения РФ 
– старшая медицинская сестра те-
рапевтического отделения Нина Ми-
хайловна Кучнерова,  Благодарно-
стью  Министерства здравоохране-
ния РФ – участковый врач-терапевт 
Надежда Владимировна Бильтри-
кова и участковая медицинская се-
стра  Лариса Александровна Копы-
това. Почётной грамотой здраво-
охранения Тюменской области на-
граждены: медицинские сёстры  Л.И. 
Кузнецова и С.В. Крохалева, зубной 
врач  В.Г. Брезгин, фельдшер скорой 
медицинской помощи  Е.Ю. Жуль-
дикова, заведующая Зареченским 
ФАПом фельдшер Н.П. Коленко, 
медицинский регистратор С.В. Ша-
лаева. Почётная грамота ТФОМС 
Тюменской области была вруче-
на фельдшеру скорой медицин-
ской помощи О.Н. Винярских, кас-
сиру Г.А.Панасюк и старшему спе-
циалисту по кадрам Н.В. Миллер. 
Благодарностью ТФОМС Тюмен-
ской области отмечены: начальник 
финансово-экономического отдела 
главный экономист Н.Д. Кожевнико-
ва, специалист по закупкам Е.Н. Ду-
бровина, экономист Т.П. Веденева.

За победу  в областных конкур-
сах были поощрены Тамара Викто-
ровна Вайс, фельдшер Афонькин-
ского ФАПа, Марина Романовна Са-
фина, участковый врач-педиатр, 
Ирина Викторвна Янминкуль, глав-
ная медицинская сестра. Всего по-
чётными грамотами и благодарно-
стями разного уровня было отмече-
но 57 работников медицины.

– Я горжусь нашим  дружным 

и работоспособным коллективом, 
– обратилась к медикам района с 
тёплыми приветственными  сло-
вами главный врач больницы Оль-
га Ивановна Юрова. – Мне прият-
но, что пациенты пишут нам благо-
дарности. Давно известно, что исто-
рию вершат люди. И не зря с 2007 
года нашей больнице было при-
своено имя Валерия Николаеви-
ча Шанаурина, который внёс боль-
шой вклад в развитие здравоохра-
нения района. 

Ольга Ивановна поблагодарила 
за самоотверженный добросовест-
ный труд своих коллег, ветеранов 
медицинской службы, представи-
телей семейных династий.

Светлана ЗВОРЫГИНА
Фото Тамары НОСКОВОЙ

Варенька Межецкая – 
возможно, будущий доктор

С.А. Завьялова, директор Ишимского филиала ТФМОС 
Тюменской области, вручает почётную грамоту 

О.Н. Винярских, фельдшеру скорой помощи
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Информация о положении на рынке труда 
в Казанском районе 

    
1. Основные показатели, характеризующие состояние рынка труда (по состо-

янию на 01.07.2017г.):
– уровень регистрируемой безработицы – 1,29;
– коэффициент напряжённости на рынке труда – 0,70;
– численность граждан, состоящих на регистрационном учёте в целях поис-

ка подходящей работы – 113 и в качестве безработных – 147;
– потребность работодателей в работниках, в том числе по видам экономи-

ческой деятельности:

Наименование На 01.07.2017 г.

Сельское хозяйство, охота и лесное хозяйство 24

Рыболовство,  рыбоводство 4

Добыча полезных ископаемых 0

Обрабатывающие производства 8

Производство и распределение электроэнергии, газа и воды 5

Строительство 5

Оптовая и розничная торговля; ремонт автотранспортных средств, мо-
тоциклов, бытовых изделий и предметов личного использования

7

Гостиницы и рестораны 0

Транспорт и связь 3

Финансовая деятельность 14

Операции с недвижимым имуществом, аренда и предоставление услуг 10

Государственное управление и обеспечение военной безопасности; со-
циальное страхование

128

Образование
94

Здравоохранение и предоставление социальных услуг
23

Предоставление прочих коммунальных, социальных и персональных 
услуг 

47

Деятельность домашних хозяйств 0

Деятельность экстерриториальных организаций 0

ИТОГО 372

2. Динамика основных показателей, характеризующих состояние рынка труда, в 
сравнении с аналогичным периодом предыдущего года:

№ 
п/п Наименование показателя

За период с 
01.01.2016 г. по 

30.06.2016 г.

За период  с 
01.01.2017 г. по 

30.06.2017 г.

1 Численность граждан, обратившихся в центр 
занятости  за содействием в поиске подходя-
щей работы

1103 чел. 1113 чел.

2 Продолжительность безработицы 4,95 мес. 4,32 мес.
3 Уровень трудоустройства граждан  78,60% 77,54%
4 Результативный выход из безработицы 

(отношение численности трудоустроенных 
и направленных на обучение безработных 
граждан к общей численности снятых с 
регистрационного учёта безработных граждан)

87,63% 89,69%

3. Перечень наиболее востребованных профессий (специальностей) на рын-
ке труда с указанием средней заработной платы (по состоянию на 01.07.2017г.):

№п/п Наименование профессии Средняя заработная             
плата (руб.)

1 Агроном от 10000
2 Учителя от 20000
3 Ветеринарный фельдшер от 10000
4 Главный зоотехник от 9000
5 Ветеринарный врач от 17900

Д

В Казанском районе продол-
жается работа по продвижению 
Всероссийского физкультурно-
спортивного комплекса «Готов к тру-
ду и обороне» (ГТО). За первое по-
лугодие было проведено два фести-
валя ГТО среди взрослого населе-
ния и среди учащихся общеобразо-
вательных учреждений. В празднич-
ные дни (День Победы, День защи-
ты детей, День России) нормативы 
принимались в центральном пар-
ке села Казанского. На территории 
спорткомплекса «Юность» в еже-

СПОРТ.  СПОРТ.  СПОРТ

ГТО идёт вперёд!
дневном режиме работает центр 
тестирования. Здесь население 
Казанского района может в любое 
время проверить свои спортивные 
возможности. В центре тестирова-
ния была создана электронная база 
данных, в которой на сегодняшний 
день уже зарегистрировано 1939 
участников комплекса ГТО. С 2016 
года прошли тестирование 1819 че-
ловек, из них 1301 в 2017 году. На 
значок отличия разного достоинства 
выполнили спортивные нормативы 
в 2016 году – 55 человек, в 2017 – 

123 человека. Анализ продвижения 
комплекса ГТО в населённых пун-
ктах Казанского района показал, что 
самыми активными в этом плане яв-
ляются жители села Казанского (904 
участника тестирования), Новосе-
лезнёво (302 участника) и Ильинки 
(182 участника). Среди общеобра-
зовательных учреждений поддер-
жали примером идею продвижения 
ГТО Казанская, Грачёвская и Боль-
шеярковская школа. Кстати, коман-
да Казанского района приняла уча-
стие в областном зимнем и летнем 
фестивале ГТО среди учащихся об-
щеобразовательных учреждений.

А. ФАЛЬКОВ
с.Казанское

Фото автора

На беговой дорожке казанская команда, участница второго областного этапа фестиваля ГТО 
в г. Тюмени. В команде: Анастасия Касьянова, Диана Зайко, Иван Сауков, Данил Семиков

БЕЗОПАСНОСТЬ

Будьте осторожны!
Уважаемые жители Казанского района, соблюдайте правила безопас-

ного поведения на воде! Летом, особенно в жаркие дни, речки и озёра тя-
нут к себе и взрослых, и детей. Обращаюсь ко всем взрослым с убеди-
тельной просьбой: проведите разъяснительную работу с детьми о прави-
лах поведения на природных и искусственных водоёмах, расскажите им 
о последствиях нарушения этих правил. Возможно, тем самым вы смо-
жете уберечь вашего ребёнка от несчастного случая на воде. 

Недавно очередная трагедия произошла на реке Китерня в селе Абат-
ском, где утонули девятилетняя девочка и восьмилетний мальчик. Дети 
купались в необорудованном для купания месте и без сопровождения 
взрослых. ГИМС МЧС России рекомендует соблюдать правила безопас-
ности на водных объектах и не купаться в необорудованных для купания 
местах. Водоёмы опасны в любое время года. Летом они опасны при ку-
пании и пользовании плавсредствами. Опасность чаще всего представ-
ляют следующие факторы: сильное течение (в том числе подводное), 
глубокие омуты и подводные холодные ключи.

С. ЖАКУЛИН, 
госинспектор Ишимского инспекторского отделения ГИМС     

Скажи наркотикам: «Нет!»
К Международному дню борьбы с наркоманией и наркобизнесом 

сотрудники ОМВД России по Казанскому району организовали конкурс 
рисунков. Он проходил в летних школьных лагерях. Сотрудники поли-
ции предложили ребятам выразить своё отношение к наркотикам, и ото-
бразить всё это на бумаге.  Ребята с удовольствием приняли участие в 
предложенном конкурсе. Они согласились с тем, что наркотики убива-
ют людей, что, только объединившись, все вместе, мы можем остано-
вить наркобизнес. Свои мысли они ярко выразили на рисунках. Одна из 
участниц конкурса нарисовала дерево. С одной стороны дерево цвету-
щее, среди ветвей живут птицы, рядом улыбающаяся здоровая девуш-
ка. С другой стороны дерева – засохшие ветки, под кроной прячется пла-
чущий мальчик, вкусивший иные «радости жизни». Так передала свои 
чувства Юля Китнюх, учащаяся Новоселезнёвской школы. Все рисун-
ки будут переданы в местные средства массовой информации, чтобы 
все жители видели, как наши подростки относятся к данной проблеме. 

Татьяна ВЯЗОВИКОВА, 
инспектор по пропаганде БДД

Женское дело – растить и 
воспитывать детей, как 

своих, так и чужих. Это в очеред-
ной раз доказывает история Нины 
Николаевны Дацкевич. После 
окончания педагогического учили-
ща приехала Нина в родное село 
Большие Ярки работать воспита-
телем в детский сад «Колоколь-
чик». Молодой специалист Нина 
Николаевна быстро нашла под-
ход к детям и стала для них вто-
рой мамой. Приветливая и внима-
тельная, она встретит своих ре-
бятишек и проводит в группу. Все 
воспитанники, благодаря её стара-

ЗЕМЛЯКИ 

Вторая мама
ниям, много чего умеют: правиль-
но держать карандаш или ручку, 
лепить из пластилина, правильно 
говорить и всегда здороваться со 
взрослыми. В общем, кипит жизнь 
в группе Н.Н. Дацкевич.

Утренники, торжества, празд-
ники День Победы, Восьмое мар-
та, День защитника Отечества. 
Так идут день за днём, и вот уже 
ребятишки выросли и прощают-
ся с садиком и идут осенью в пер-

вый класс. Хочется от всего серд-
ца  поблагодарить эту душевную 
женщину за воспитание наших де-
тей и внуков, пожелать ей крепкого 
здоровья, счастья в личной жизни, 
успехов в работе. Так же мы очень 
благодарны Ирине Михайловне Бо-
женковой, которая работает няней. 
Спасибо вам за искреннюю любовь 
и заботу!

Т. ПАНИНА 
с. Большие Ярки

Мне хочется рассказать о вете-
ране педагогического труда Кадоч-
никовой Вассе Андреевне. Она ро-
дилась в 1928 году в селе Большие 
Ярки, здесь же прошло её детство. 
Школу-семилетку Васса окончила 
в 1945 году. В то время ей испол-
нилось 17 лет. Восьмилетнее  об-
разование девушка получала уже 
в Казанской школе, а затем по-
ступила в Ишимский учительский 
институт.

Свою трудовую деятельность 
Васса Андреевна начала в Мало-
ченчерской сельской школе. Затем 
судьба привела её на Урал,  потом 
– в Восточную Сибирь, а после она 
вновь вернулась в родные Боль-
шие Ярки и стала работать в школе. 

Васса Андреевна много ездила 
по стране, и не только одна, но и 
возила на экскурсии учеников. За-
помнились ей поездки в Москву, Ле-
нинград, Сочи, Новгород, Карелию. 
Но где бы  путешественница не ока-
залась, ей всегда хотелось вернуть-
ся в родные места.

Перед выходом на заслуженный 
отдых В.А. Кадочникова преподава-
ла в Большеярковской школе уро-
ки домоводства и рисования, а уже 
на пенсии возглавляла ветеран-
скую организацию Большеярковско-
го сельского поселения. Участник 

Беспокойной души человек

трудового фронта Васса Андреев-
на Кадочникова имеет звание  «Ве-
теран труда».

Васса Андреевна вырастила 
трёх дочерей. Она любящая мать, 
бабушка и прабабушка. 

От ветеранской организации и от 

себя лично хочется пожелать этой 
замечательной женщине крепкого 
здоровья, солнца и тепла.

Т. ПАНИНА 
с. Большие Ярки

Фото из семейного архива 
В.А. КАДОЧНИКОВОЙ

Васса Андреевна Кадочникова


